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La journée sport 

V endredi 26 mai, 
toutes les écoles, de 

la Favorite et d’autres 
écoles sont allées au parc 
de Parilly. Ce parc se situe 
au Sud Est de Lyon vers 
Bron. Nous éƟons 1500 
élèves à parƟciper à ces 
épreuves. Dans un groupe 
il y avait au moins 15 à 20 
élèves. Pour démarrer la 
journée tout le monde 

s’est rassemblé autour d’une dame. Elle nous a fait 
faire quatre danses pour nous échauffer. Chaque 
groupe avait trois acƟvités à 
faire. Toutes les équipes n’ont 
pas fait les mêmes acƟvités. 
Quelques exemples: un Dobble, 
géant, karaté, flag foot, judo, 
stand secourisme, athléƟsme, 
rugby, basket…. À midi, on a fait 
un pique-nique vers une aire de 
jeu. C’était une belle journée ! 

Naomie, Camille et Leia 

L e ciné bro‐
cante a eu lieu 

le 30 mai dans la 
cour de l’école. Il 
y avait 2 stands : 
le premier, c’était 
la buveƩe avec 
des boissons; et le 
deuxième, avec 
des gâteaux pré‐
parés par les CM2 
pour financer la 
boum. Il y avait 
aussi du pop-corn. 
La soirée a débuté 
avec une brocante 
où il y avait des 
livres, des 
meubles et même 
des jouets pour 

les plus peƟts. 
L’APEL a ainsi ré‐
colté de l’argent 
pour financer des 
projets dans 
l’école. A parƟr de 
20h30, le film a 
commencé c’était 
« Un indien dans 
la ville », il y a eu 
beaucoup de 
monde. Nous 
avons bien aimé 
parce que c’était 
en plein air et en 
plus, on était avec 
nos copains. 

 
Marc et Elsa 

VIE DE L’ÉCOLE 

Photo :  J.-E. Picault Photo :  J.-E. Picault 

Source : la-favorite.org 

L e Jeudi 22 juin, les trois 
classes de CM1, CM1-

CM2 et CM2 sont allés au 
gymnase Jean-Zay, pour faire 
un tournoi de volley-ball. Il y 
avait 3 filets (3 peƟts terrains 
par filets) et nous éƟons 4 
binômes par terrain. Le prési‐
dent du club était présent. 
Nous avons fait ce projet car 
Maxime (notre intervenant 
sporƟf de volley ) et                

le président du club ont voulu 
nous faire plaisir en organi‐
sant cet événement sporƟf. 
Nous avons tous adoré. 
C’était vraiment une superbe 
après-midi !!! 

Constance et MaƩhieu 
 

Photo :  G. Valdenaire 

Un grand tournoi de volley-ball  

pour tous les CM de l’école 

Ciné brocante  
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La célébraƟon de la 
Pentecôte 

P our les chréƟens la 
fête de la Pentecôte 

célèbre la venue de l’Es‐
prit Saint sur Terre. Mar‐
di 30 mai, certains élèves 
de chaque classe ont vé‐
cu ce moment dans 
l’église. Les maternelles 
et les CP ont colorié des 
flammes et ont marqué 
des mots en lien avec les 
fruits de l’Esprit. Ils les 
ont collées sur une 
grande toile. Les CE1, les  

 

 

 

 

 

CE1-CE2, les CE2-CM1, 
les CM1-CM2 et les CM2 
ont collé des papiers de 
couleurs sur une co‐
lombe. Chaque couleur 
symbolisait les fruits de 
l’Esprit Saint comme 
l’amour en rouge, la joie 
en bleu, la bonté en 
jaune, la bienveillance en 
vert, la paƟence en vio‐
let, la douceur en gris, la 
paix en blanc, la fidélité 
en orange et l’esƟme de 
soi en rose. C’était un 
bon moment de joie. 

Hanaé 

Photo :  J.-E. 

Départ d’Angelle,  
l’enseignante spé‐
cialisée de l’école 

 

A ngelle travaille ici 
depuis 2014 à 

l’école de Notre Dame 
de l’AnnonciaƟon. Elle 
décide d’arrêter de 
travailler parce qu’elle 
veut se reposer, pour 
faire autre chose. Elle 
est passionnée par 
son méƟer de maî‐
tresse d’aide. Angelle 
aime chercher des 
nouvelles techniques 

pour aider les en‐
fants. « Oh ça oui, 
j’adore faire des jeux 
de manipulaƟon en 
peƟts groupes », nous 
a dit Angelle. Elle a 
envie d’aider les en‐
fants qui en ont be‐
soin. Son méƟer va lui 
manquer, alors elle va 
faire du souƟen sco‐
laire dans son village. 
Angelle a adoré tra‐
vailler avec ses col‐
lègues. Bon départ à 
elle!  

Emi et Angelina 

Photo :  Emi 

La journée de l’Union Européenne pour les 
trois classes de CM 

L undi 12 juin, des jeunes intervenants euro‐
péens dont une grecque, trois français, et une 

allemande sont venus pour nous proposer de parƟ‐
ciper à des ateliers. Ils étaient bien amusants et très 

intéressants. Il y avait un jeu de l’oie, un 
blind-test, un Ɵmes up, une carte géante, un 
quizz musical et un trivial pursuit. Et tout ça, 
c’était sur le thème de l’Union Européenne. 
Grâce à ça, on a appris plein de choses : 
tous les pays de l’Union Européenne, que 
certains pays membres n’ont pas la même 
monnaie que l’euro, des musiques de 
l’Union européenne et tous les drapeaux 
par exemple. 

Ilyes et Ethan 

Photo :  G. Lorthois 

Photo :  G. Lorthois 



Le prix UNICEF 

C eƩe année, les classes de CM1-CM2 et de CE2 
ont parƟcipé au concours de lecture de l’UNICEF. 

Ce concours  se déroule dans la France enƟère ! Nous 
avons lu quatre livres en CM1-CM2 : « Les fleurs de 
grand frère », « La famille puzzle », « Beurre breton 
et sucre afghan » et « La colère de Rudy ». 
En CM1-CM2, le livre qui a eu le plus de voix est  «Les 

fleurs de grand frère» et dans la classe CE2, c'est le 
livre « Je m'appelle Wakawakaloch ». 
Le thème ceƩe année était les histoires de familles. 
Nous avons beaucoup aimé ce concours et on espère 
y parƟciper encore l'année prochaine. 

Ulysse et Simon 

L e vendredi 16 juin, 
les classes à parƟr 

du CP sont allées dans la 
classe CE1-CE2 par 
groupes de 3 ou 4 
élèves. Nous avons vu 
plein d’objets d’autrefois 
nécessaires pour la mai‐
son comme des vieux 
téléphones, des ba‐
lances Roberval, une 
boussole, des clés, des 

vieilles luneƩes, des 
livres anciens, … Les ob‐
jets étaient réparƟs sur 
des tables qui représen‐
taient les pièces de la 
maison. Par groupes de 
deux les CE1-CE2 nous 
ont expliqué l’uƟlité des 
objets. Ils ont été de 
bons guides. Nous avons 
aimé voir des objets de 
l’époque ancienne.  

Photo :  J.-E. Picault 
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SorƟe sur les toits de Fourvière 

Les CE1, CE1-CE2 et les CE2 ont passé la journée à 
Fourvière et ont fait une visite insolite des toits de la 
Basilique. 

L undi 19 juin, les classes de 
CE1, de CE1-CE2 et de CE2 

sont allées à Fourvière. Pour cela, 
nous avons pris le métro puis le 
funiculaire. Nous sommes montés 
sur les toits de la Basilique de 
Fourvière. Pour accéder aux toits, 
nous avons gravi de nombreux 
escaliers. On a visité les tours, puis 
nous avons longé les toits en ar‐
doise, en passant derrière les sta‐
tues des anges armés d’une épée. 

Nous avons admiré les 4 tours : celle de la Force, 
celle de la Prudence, celle de la Tempérance et celle 

de la JusƟce. Nous avons vu les 23 cloches du clo‐
cher. Nous avons visité le cabinet de Pierre Bossant, 
l’architecte de la Basilique construite en 1872. Nous 
avons vu la charpente métallique au-dessus des cou‐
poles de la Basilique. Nous sommes aussi rentrés 
dans la Basilique, au niveau du plafond, et nous 
avons admiré l’intérieur et ses 1500m2 de mosaïque. 

Nous avons travaillé sur une photo de la vue de Lyon 
depuis l’esplanade de Fourvière. Nous devions noter 
les lieux connus de la ville comme l’opéra, le crayon 
ou la place Bellecour par exemple. Nous sommes 
également allés au théâtre gallo-romain et à l’odéon. 
On a vu les ruines et le maître nous a parlé de l’his‐
toire de Lyon. 

Enfin, ce que nous avons adoré dans ceƩe journée 
c’est le moment du pique-nique !! 

Les CE2 

Photo :  J.-E. Picault 

La fête de la science 

L e vendredi 23 juin 
les classes de CM1 

et CE1 ont organisé la 
fête de la science à 
l’école. Ils ont fait cet 
évènement parce que 
leur projet de classe est 
la science ; M. Valde‐
naire et Mme Ligot ont 
fait des échanges en 

science toute l’année. 
En octobre, les CM1 et 
les CE1 sont allés voir la 
vraie fête de la science. 
Ils s’en sont inspirés 
pour créer leurs ateliers. 
Ils ont créé et animé 13 
ateliers qu’ils avaient 
installés sur les tables 
de la canƟne. Il y avait 
des ateliers sur l’alimen‐

taƟon, le tri, l’électrici‐
té, le gaspillage de 
l’eau ou la polluƟon. 
Les classes du CE1 au 
CM2 y ont parƟcipé. 

Jeanne et Leia 

Le musée des vieux objets 

Charlie, Thibaud et Ulysse 
Photo :  J.-E. Picault 
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Une quesƟon des 
maternelles : 

Pourquoi la leƩre 
Z est-elle la der‐
nière de l’alpha‐

bet ? 

A u IV siècle 
avant J-C, la 

leƩre Z était la 
6ème leƩre de l’al‐
phabet grec. Mais 
le sénateur romain 
Appius  Claudius 
l’avait supprimée 
car le son n’exis‐
tait plus. Quand 

les romains ont 
conquis la Grèce, 
ils ont eu besoin 
de noter des mots 
empruntés au 
grec. Du coup, ils 
l’ont réintroduite 
et l’ont reléguée à 
la fin de l’alpha‐
bet. 

Assil 

Sciences 

La coupe de France revient à Toulouse ! 

L e Toulouse Football Club (T.F.C.) a remporté la 
coupe de France le samedi 29 avril face à 

Nantes au stade de France.  Ils ont gagné 5 à 1. Ils 
ont remporté leur deuxième coupe de France. La 
première coupe de France qu’ils ont gagnée, c’était 
en 1957 face à Angers (6 à 3). Lyon est arrivé jus‐

qu’en demi-finale. Ils ont été baƩus par Nantes 1 à 
0. A la fin du match, les supporters ont envahi le 
stade. En 8ème de finale, Marseille a baƩu Paris 2 à 
1. La coupe de France a été créée le 15 janvier 
1917 par Henri Delaunais. Ella avait été gagnée par 
l’Olympique de PanƟn en 1918 contre le FC Lyon 3 
à 0.  

L'histoire du GPS 
 

L e 17 mars 1958, dans un 
bureau du laboratoire de 

l'Université John Hopkins, aux 
États-Unis, George Weifen‐
bach et William Guier décou‐
vrent qu'à parƟr du signal émis 
par Spoutnik (le premier   sa‐
tellite de l'histoire conçu par 
les soviéƟques) on peut déter‐
miner le placement exact de 
l'engin spaƟal. Leur patron, 
Monsieur Mclure, leur proposa 
alors de travailler sur le sys‐
tème contraire : localiser un 
point précis sur notre planète 
grâce aux engins spaƟaux. 
A parƟr de ce moment, le sys‐

tème du GPS est né ! 
Qu'elle est, aujourd'hui, la ma-
nière la plus rapide de savoir 
où vous êtes ? 
En lisant ceƩe quesƟon, vous 
pensez tout de suite aux 
cartes. Et bien c'est faux. La 
réponse est le GPS. Le GPS a 
transformé notre déplace‐
ment : que nous marchions à 
pied dans une ville inconnue 
ou pour nous localiser au mi‐
lieu de l'océan, ceƩe tech‐
nique permet depuis 10 ans de 
répondre à la quesƟon : où 
suis-je ? 
 

CorenƟn et Ilyes 

SPORT 

La fusée d’Elon Musk 

E lon Musk est un homme d’affaire américain. 
Elon Musk a communiqué de nouvelles infor‐

maƟons sur la fusée Sartschip de Space X, son en‐
treprise, qui emmènera un jour des personnes et 
des marchandises sur la Lune, sur Mars et vers 

d’autres desƟnaƟons spaƟales. Elon Musk a voulu 
une fusée qui revienne sur la Terre pour faire des 
économies. Il a fait un essai de lancement le 20 
avril 2023, mais la fusée a explosé peu de temps 
après son décollage. Heureusement, il n’y avait 
personne à l’intérieur.  

Clément et Rosalie 

Roland Garros 

L a finale du tournoi a eu lieu le 11juin dernier. À 
la finale, il y avait Casper Ruud contre Novak 

Djokovic. C’est Novak Djokovic qui a gagné en 3 
sets. La finale était spéculaire! Yannick Noah, un 
ancien joueur de tennis français est venu voir la 
finale; il est le dernier français à avoir remporté 

Roland Garros, en 1983. 
Roland Garros était un aviateur français, qui pilo‐
tait à lors de la première Guerre Mondiale. Il est né 
le 6 octobre 1888 à Saint Denis. Il est mort dans un 
combat aérien. Aujourd’hui on connait surtout le 
nom du tournoi de tennis.  

Timothée et Diane 

Benjamin. B, Ethan et MaƩhieu 
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ACTUALITÉ 
Le couronnement 

de Charles III 

C harles III est né 
le 14 novembre 

1948 au palais de 
Buckingham. Il a trois 
ans lorsque son 
grand père, le roi 

George VI décède. Sa mère monte sur le trône 
sous le nom d’Elisabeth II. Par conséquent, il de‐
vient l’hériƟer du trône et il devient immédiate‐
ment duc de Cornouailles.  

Il a eu une première femme, Lady Diana Spencer, 
mais elle est morte dans un accident de voiture à 

Paris en 1997. Charles III a eu deux enfants avec 
elle : Williams et Harry. Puis Charles III s’est rema‐
rié avec sa deuxième femme Camilla Parker 
Bowles.  

Le samedi 9 mai 2023, Charles III et Camilla Parker 
Bowles ont été couronnés. Il est désormais le roi 
d’Angleterre. Par rapport aux couronnements pré‐
cédents la cérémonie a eu quelques modificaƟons 
afin de représenter d’autres religions, cultures et 
communautés. La couronne (la couronne de saint 
Édouard) pèse 2,23 kg et mesure 30 cm, c’est 
énorme ! D’ailleurs, elle a été créée en 1661. Et 
pour Camilla, c’était la couronne de la reine Mary. 

Benjamin.B,  Paul,  Timothée et WyaƩ 

Source : leprogres.fr 

Les nudges 

E n 2013 on a inventé les nudges. Cela veut dire, 
en anglais, « peƟt coup de pouce » ou peƟt 

« coup de coude ». Un nudge est un moyen efficace 
de faire faire aux gens ce qu’ils ne font pas bien 
d’habitude ou ont du mal à faire, comme par 
exemple, ne pas jeter les chewing-gums et les ciga‐
reƩes par terre ou alors payer leurs impôts. Dans 
les voies des métros, pour dire aux gens de jeter les 
cigareƩes à la poubelle on a mis des quesƟons sur 

des boites et les gens ont dû meƩre la cigareƩe là 
où ils pensaient être la bonne réponse. Autre 
exemple, on a mis une mouche sur le fond d’un uri‐
noir pour inciter les hommes à viser l’urinoir. Ou 
encore, un courrier a été envoyé a des habitants 
d’un quarƟer de Londres, disant que 60% des per‐
sonnes avaient déjà payé leurs impôts, cela a per‐
mis aux retardataires de penser à payer les leurs.  

Luna et Alice 

La liberté de la presse dans le monde. 

L a liberté de la presse fait parƟe de la déclara‐
Ɵon universelle des droits de l’homme avec la 

liberté d’expression. Mais de nombreux pays ne la 
respectent pas : par exemple la Chine, la Corée du 
Nord, l’Égypte et l’Iran qui praƟquent la censure. 
Les journalistes qui criƟquent le pouvoir dans ces 
pays sont torturés ou emprisonnés ou parfois 
même assassinés. Dans ces pays, internet est coupé 
pour ne pas avoir d’informaƟons.  

La liberté de la presse est un droit précieux. Avoir 

de l’informaƟon, c’est pouvoir se faire ses propres 
idées. En tant que journalistes du LiƩle Caneton 
nous pensons que la liberté de la presse est très im‐
portante.  

Thibaud et Maël 

SOCIÉTÉ 
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Le fesƟval de 

Cannes 

C annes est une 
ville du sud de 

la France. Là-bas, 
tous les ans, un jury 
choisit les meilleurs 
films et documen‐
taires. Le meilleur 
film reçoit la palme 
d’or, qui coûte         
20 000 € ! Le fesƟval 
de Cannes a été créé 
en 1946. CeƩe an‐
née 2023, c’est Jus‐
Ɵne Triet, une réali‐
satrice française, qui 
a remporté le prix 
avec son film 
«Anatomie d’une 
chute ».  

À Cannes, d’autres 
prix récompensent 
les meilleurs acteurs 
et actrices, les plus 
beaux costumes ou 
la meilleure musique 
de film. 

 
Jeanne et Lucile 

Source : gala.fr 

Les élecƟons prési‐
denƟelles en Turquie  

L e premier tour des 
élecƟons présiden‐

Ɵelle a eu lieu le 14 mai et 
le second tour le 28 mai. 

Le chef d’état Recep 
Tayyip Erdogan, qui était 
devancé par son adver‐
saire Kemal Kiliçdaroglu, 
sort finalement en tête du 
premier tour de la prési‐
denƟelle avec 49,4 %, il 
est en mesure de décro‐
cher un troisième mandat 
d’affilé. C’était inaƩendu ! 
D’après les sondages, tout 
le monde n’imaginait pas 
que Kemal Kiliçdaroglu 

arriverait en deuxième 
posiƟon, avec 45% des 
voix. CeƩe élecƟon va dé‐
terminer qui va diriger la 
Turquie, ce pays de 85 
millions d’habitants.  

Erdogan avait pourtant 
été criƟqué après les 
séismes, mais c’est lui qui 
a gagné le 2ème tour de 
l’élecƟon présidenƟelle.  

Il gouvernera la Turquie 
jusqu’en 2029. Il est au 
pouvoir depuis déjà 20 
ans. 

 Ines, Angelina, Kassem, 
Jonas et Benjamin 

Un sous-marin implose en visitant l’épave 

du Titanic 

L e dimanche 18 juin, un sous-marin est parƟ 
pour voir l’épave du Titanic. Ce sous-marin 

était fait pour faire des études scienƟfiques. Le 22 
juin, ce sous-marin a implosé. Les cinq hommes 
sont morts. Les personnes s’appelaient Stockton 
Rush, Shahzada Dawood et son fils Souleman, Ha‐

mish Harding et Paul-Henri Nargeolet, un scienƟ‐
fique français. 

Jonas et Leia 

Source :  leparisien.fr 

La journée internaƟonale  
de la biodiversité 

Chaque année, le 22 mai, c’est la journée interna-
Ɵonale de la biodiversité. CeƩe journée consiste à 
protéger la biodiversité.  

Mais en fait, c’est quoi la biodiversité ?  

L a biodiversité, c’est l’ensemble des espèces 
végétales, animales et de l’espèce humaine 

qui peuplent la Terre.  

Mais pourquoi avoir créé une journée internaƟo-
nale de la biodiversité ?  

P our sensibiliser les gens à la biodiversité. Elle 
a été créée en 2000 par les NaƟons Unies. 

Pour sensibiliser les gens, les communes organi‐
sent des acƟvités autour de la biodiversité. Par 
exemple, des villes plantent des mini-forêts pour 
capter du CO2 et favoriser la biodiversité. 

Pauline 
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Les 70 ans de la Patrouille de France 
 

L a patrouille de France a fêté son soixante-

dixième anniversaire en 2023. C’est en 1957 

qu’un commentateur a nommé « Patrouille de 

France », la patrouille acrobaƟque naƟonale lors 

d’un meeƟng aérien à Alger. L’armée de l’air et de 

l’espace française est représentée par la patrouille 

de France.  La PAF, comme on la surnomme,  

montre l’excellente des pilotes français. On peut 

admirer leurs figures acrobaƟques pendant l’été et 

spécialement le 14 juillet à Paris lors du défilé. La 

célèbre Patrouille de France est composée de 8 

avions de type Alphas jets. Elle est installée au 

cœur de la base aérienne 701 de Salon-de-

Provence depuis 1964.               

 
Luc et Makan  

Détente 
La polluƟon dans la mer 

 

 Oh! Une 
méduse 

Ne la mange 
pas !!!! 

 SALUT ! ? 

 Il ne faut pas 
jeter les sacs 

plasƟques à la 
mer ! 

U ne parƟe 
d’échecs 

humaine s’est 
passée le 10 mai 
dernier 2023 au 
centre-ville de 
Lyon. Il y avait un 
thème. Le thème 
était « La Renais‐
sance ». Il y avait 
32 personnes 
pour les pièces. Il 
y a deux équipes, 
une noire et une 
blanche, qui se 
sont affrontées. Il 
y avait comme 

pièces humaines 
en noir et en 
blanc : 8 pions, 2 
tours, 2 cavaliers, 
2 fous, 1 roi, 1 
dame. Il y avait 
une personne qui 
dicte la parƟe, les 
coups pour faire 
se déplacer les 
pièces. C’était 
très bien et pour 
l’anecdote ce sont 
les blancs qui ont 
gagné ! 

Hugo 

Source : lyon-olympique-echecs.com 

ParƟe d’échecs humaine 

Source : dassault-aviaƟon.com 



Q uand tout à coup, la lumière s'alluma puis 
s’éteignit et se ralluma et ainsi de suite. Entre 

deux lumières les policiers aperçurent une tête qui 
ressemblait bizarrement à quelqu'un d’assommé. 
Les policiers décidèrent de fouiller la maison pour 
voir s’il y avait des indices. Ils retrouvèrent des 
traces de pas dans du sang. Ils suivirent les traces 
jusqu’à une porte où il y avait écrit des signes ro‐
mains. Les policiers déchiffrèrent le message. Le 
message disait : « La célébrité ou la mort,venez me 
voir au 11 rue de la mort ». Les policiers se dépê‐
chèrent d'y aller. Ils arrivèrent devant une maison, 
les lumières étaient éteintes. Le premier policier 
entra dans la maison… Soudain on entendit un cri. 

Il venait tomber dans le premier piège. Le deu‐
xième policier entra dans la maison. Soudain on 
entendit encore un cri. Il été tombé dans un autre 
piège. Le troisième entra dans la maison mais 
quelques minutes après il mourait dans un piège. 
Le quatrième fit très aƩenƟon pour ne pas tomber 
dans les pièges et vit le coupable. Il s'appelait 
Claude Van Gogh. Il voulait se venger de la célébri‐
té de Michelle Joconde. On l’emmena en prison. 

Quand sa famille allait lui rendre visite en prison, 
sa cellule avait de très belles peintures. 

 
Pauline 

Mail: thelittlecaneton@gmail.com  Blog : thelittlecaneton.eklablog.com 9 

FEUILLETON 

Qui suis-je ? 

J e suis né aux Pays
-bas le 30 mars 

en 1853. J’ai d’abord 
été marchand d’art 
puis j’ai commencé la 
peinture en 1880. J’ai 
été ami avec Paul 
Gauguin et Emile 
Bernard. Ma mère 
s’appelle Cornelia et 
mon père Theodorus. 

Mon tableau le plus 
cher s’est vendu à 
450,3 millions de dol‐
lars ! Je suis mort en 
France le 29 juillet 
1890 (je me suis sui‐
cidé) à l’âge de 37 
ans. 

Alors qui suis-je? 

Émeraude 

Horoscope des animaux 

Siège social et rédacƟon 

The Little Caneton - 22 rue Laporte -  69009 Lyon 
Rédactrice en chef : La Joconde de Léonard de Vinci 
Journaliste : La Vénus de Boƫcelli  
Rédactrice : La jeune fille à la perle de Vermeer   
Iconographe :  Le tricheur à l’as de carreau  
    de Georges  de la Tour 
Correcteur :  Le désespéré de Courbet 
Photographe : La peƟte châtelaine  
     de Camille Claudel 

Janvier : Vous allez vous camoufler comme un re‐

nard.  

Février :  A votre réveil, vous entendrez chanter les 

oiseaux. 

Mars : Vous grossirez comme un 

sanglier. 

Avril : Un niffleur vous piquera 

tous vos plus grands trésors. 

Mai : Avec un peu de chance vous verrez un koala. 

Juin : Les insectes sont partout,  prenez garde. 

Juillet : Rendez-vous à 18h30 sur la mer pour 

voir une baleine. 

Août : Votre amour sera beau comme un cygne. 

Septembre : Prenez des réserves vous allez avoir une 

faim de loup !  

Octobre : Un hérisson vous guidera dans les feuilles. 

Novembre : Faites comme la marmoƩe préparez-

vous à dormir. 

Décembre : Vous dormirez comme un paresseux !    

Hugo et Chloé 
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 Au revoir les CM2 ! 

N os  journalistes  de  CM2  nous  quiƩent  après  s’être  invesƟs  dans  le  LiƩle  Caneton 
pendant un, deux ou trois ans pour certains.  

Ils partagent avec vous leurs meilleurs et pires souvenirs de ceƩe aventure... 
  
Pauline : Mon meilleur souvenir est quand j’ai écrit le feuilleton car cela faisait longtemps que je voulais le faire. 
En plus, j’ai eu de la chance car j’ai dû écrire la fin de l’histoire, donc j’ai pu faire un épisode plus long ! Mon pire 
souvenir est lorsque je n’avais pas pu choisir mon article car je devais aider des CE2 sur leur article. 
 
Simon : J’ai bien aimé tout ce que l’on a fait sauf une seule chose : un jour, j’ai fait un article avec quel-
qu’un, mais c’est moi qui ai presque tout fait tout seul et ensuite pour le copier à l’ordinateur, c’est 
mon partenaire qui l’a fait tout seul. 
 
Alexandre : Mon meilleur souvenir est l’arƟcle sur la F1. Cela a été mon arƟcle préféré car j’y ai mis tout mon cœur et je l’ai 
fait avec Alexandre G. Au départ, j’étais tout seul puis Alexandre G. m’a dit qu’il ne pouvait pas rater cet arƟcle car on était 
tous les deux fans de F1. On a donc fini l’arƟcle ensemble. Mon deuxième meilleur souvenir est mon arƟcle sur la N.B.A. J’étais 
tout le temps tout seul et cela m’a permis d’écrire ce que je voulais. J’ai aussi beaucoup aimé les photos que le maître a mis 
sur le blog. Il y a aussi mon arƟcle sur la ligue des champions avec Romain. Je n’ai pas de pire souvenir. Merci au LiƩle Caneton 
pour ces trois années magnifiques ! 

 
Eȷʑrʋuȫɏ : Lɏ mʝȷʑnɢ ʡɂɏ ɕ’ʋɔ ʠȾéȯ͕ȾΔ, ɋ’esɢ éʎʢʖȾɏ ʋʦɧ ʝrʏʖnaɀʑʦrɡ cʋɠ ɋ’étʋiɢ nʝʦɃeʋɤ pʝʦɠ 
mʝɔ. Mʝɚ ʠʖȾɏ sʝʦɃʑʜʖɠ ɋ’esɢ ʡuʋnɍ ɵɗ fɪɸlʋiɢ ɈԽʑnʏȾɏ ʡuʋnɍ ȵeɡ ʝrʏʖnaɀʑʦrɡ étʋȲʑnɢ tʝuɡ ʠʢiɡ. 
 
Inès : Mon meilleur souvenir est quand j’ai fait l’article sur les élections présidentielles aux États-Unis. C’était la pre-
mière fois que je faisais un article aussi long, j’étais en CE2. Mon pire souvenir est qu’une fois, mon article entier 
s’est effacé sur l’ordinateur. J’ai dû tout recommencer. 
 

Constance : Moi, mon pire souvenir c’est quand on avait pas assez de documents pour l’ar¥icle sur la mor¥ de la reine Elizabeth. C’était avec 

Inès et MaŴhieu. Mon meilleur souvenir, c’est quand quat¢e de mes ar¥icles ont été publiés dans le jour�al. C’était une belle année ! 
 
Corentin : J’ai adoré quand j’ai fait la une du journal en CM2 avec l’article sur le changement de nom de l’école. J’ai 
détesté le jour où j’avais copié tout mon article en un jour et que quelqu’un après l’a mal enregistré et ça l’a détruit. 
 
Matthieu : Je n’ai pas de meilleurs souvenirs ni de pires souvenirs. J’ai adoré mes deux ans de Little Caneton. C’était des 
superbes moments. 
 
Benjamin : Mon meilleur souvenir c’est quand j’ai fait un arƟcle sur les virus informaƟques avec Paul. Mon pire souvenir c’est 
l’arƟcle que j’ai écrit sur le couronnement du roi Charles III avec deux CE2 car on a eu du mal à s’entendre. 
 
Paul : Mes pires souvenirs, à mon avis, ce sont les articles qu’on commence et qu’on ne termine pas, ou longtemps plus 
tard. Sinon, mon meilleur souvenir, c’est quand j’ai fait de grands articles très précis et très compréhensifs. 
 
Ethan : Moi, je n’ai pas de pire souvenir mais en revanche, mon meilleur souvenir c’est qu’en un jour j’ai fini deux arƟcles. 
Mais ils étaient peƟts. En fait, j’en ai fini un et j’en ai commencé un autre que j’ai fini. 
 
Chloé : Alors moi, j’ai adoré me mettre avec un camarade ou un CE2 pour écrire des articles, des actualités et sur-
tout écrire à l’ordinateur. C’était la première fois que je faisais le Little Caneton. Le pire pour moi, c’était les correc-
tions des articles. 
 
Assil : Moi j’ai tout aimé, mais j’ai surtout aimé le canar’t et quand je suis allé 
travailler chez les CE2. 
 
Ilyès : Mon pire souvenir, c’est quand je n’avais fait qu’un article dans le mois alors que normalement j’en fais plus. 
Mon meilleur souvenir, c’était l’année où on a fait partie des meilleurs journaux de la région. 
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Supplément artistique 
Les CE1-CE2 sont allés au 
Musée des Beaux-Arts 

 

L a classe des CE1-CE2 sont 
allés au musée des beaux

-arts le 12 mai dernier. Ils ont 

pris le bus.  La dame qui leur 
a présenté le musée s’appelle 

Ève. Elle leur a présenté des 
peintures et des sculptures 

sur le thème des émoƟons. Ils 

ont vu une peinture qui fai‐

sait peur, elle s’appelle le 
cauchemar. Ils ont aussi vu la 

chambre de l’architecte lyon‐
nais Hector Guimard, qui est 

dans le style art nouveau. 

Comme sculpture, c’était un 
lion et un homme. Ils ont bien 

aimé ceƩe sorƟe. 
Hind 

La sorƟe Street –Art 
en CE2 

L undi 15 juin à 
13h10, nous 

sommes parƟs pour une 
sorƟe Street Art à la 
place Sathonay, puis 
dans le 1er arrondisse‐
ment de Lyon. Il y avait 
un guide qui s’appelait 
Antoine. Il nous a donné 

des fiches pour faire des jeux. Dedans, il y avait des 
quesƟons, on devait chercher sur les murs des 
peintures et des photographies. On a vu plein 
d’œuvres qu’on ne connaissait pas. On a vu des 
murs contenant beaucoup d’œuvres. Les per‐
sonnes dans la rue ne remarqueront peut-être pas 

les œuvres. Le 
guide nous a mon‐
tré des œuvres, 
qu’il a fait lui-
même, ses œuvres 
représentent  des 
scènes marines. 
CeƩe sorƟe nous a 
beaucoup plu. Les 
classes de CE1 et 
de CE1-CE2 ont 
fait dans ce mois la 
même sorƟe, 
comme les CP il y a 
quelques temps. 

WyaƩ et Emi 

Photo :  J.-E. Picault 

Photo :  J.-E. Picault 

CAN’ART 
Voici la description d’une œuvre d’art. Saurez-vous la reconnaître ?  

Si vous avez trouvé son nom, vous pouvez envoyer la réponse par mail à : thelittlecaneton@gmail.com 
 

CeƩe œuvre a été faite en 1890 par un peintre français, pendant l’époque contemporaine. CeƩe œuvre 
est créée avec une technique le poinƟllisme. C’est son peintre qui a inventé ceƩe technique. Elle consiste 
à faire des peƟts points de couleurs les uns à côté des autres. Notre œil et notre cerveau font les mé‐
langes. Au premier plan du tableau on voit un clown qui Ɵre des rideaux. Au deuxième plan on voit une 
écuyère penchée sur un cheval. Au troisième plan on aperçoit les spectateurs dans les gradins. CeƩe 
œuvre cherche à nous donner l’impression de mouvement. C’est une œuvre exposée à Paris, au musée 
d’Orsay.  Charlie et Assil 

Qui suis-je ? 
 

J e suis née à 

Paris le 25 dé‐
cembre 1911 et 

morte à New York 
le 31 mai 2010. Je 

suis une sculp‐

trice, dessinatrice, 
graveuse. Je suis 

surtout connue 

pour mes sculp‐

tures et mes ins‐
tallaƟons monu‐

mentales. Je suis 
connue notam‐

ment pour mes 

immenses sculp‐
tures d’araignées 

(appelées ma‐
mans).  

Inès 



II 

L e lundi 5 juin, les CM1-CM2 le maƟn puis les 
CM2 l’après midi sont allés visiter les coulisses 

du TNP (Théâtre NaƟonal Populaire) de Villeur‐
banne. 

Nous y sommes allés car ceƩe année nous avions 
fait une sorƟe pour aller voir la pièce « Alberta 
Tonnerre » et ensuite nous avions enregistré une 
chronique pour la radio RCF sur ce spectacle. Pour 
nous remercier de ceƩe chronique, que vous pou‐
vez retrouver sur le blog du LiƩle Caneton dans la 
rubrique : « Les favoris du vendredi », le TNP nous 
a invité à découvrir ses coulisses. 

 

Quand nous sommes arrivés nous avons été ac‐
cueillis par Léna. D’abord elle nous a expliqué 
l’histoire du TNP et du quarƟer « GraƩe-ciel ». 
Nous avons appris qu’avant, le quarƟer était ma‐
récageux et ses habitants étaient des ouvriers 
dont les logements étaient modestes. Plus tard, 
c’est le docteur Lazare Goujon qui a fait rénover 
tout le quarƟer. Et puis saviez-vous qu’en-dessous 
du théâtre il y a une piscine ? D’ailleurs on peut 
senƟr un peu le chlore dans les escaliers. 

 

Ensuite nous sommes allés sous la scène. C’est ici 
dans ceƩe grande salle que se font les effets spé‐
ciaux. Il y a des trappes, des échelles et parfois ils 
meƩent un toboggan pour faire apparaître ou dis‐
paraître un acteur de la scène. Puis Léna nous a 
amenés dans les loges où les comédiens se chan‐
gent, se maquillent et se reposent. Ils ont aussi un 
foyer pour les longs spectacles, ils peuvent man‐
ger, se reposer (il y a un lit) ou discuter pour faire 
le point sur le spectacle. Il y a une autre loge pour 
les changements rapides de costumes. 

 

 

 

Après nous sommes allés sur la grande scène de la 
salle Roger Planchon. On peut meƩre plus de 600 
spectateurs ! Léna nous a montrés « la servante » 
qui est une lumière posée sur la scène qui reste 
allumée 24h sur 24. Puis elle nous a racontés les 
supersƟƟons au théâtre. Il y en a trois: la première 
est qu’il ne faut jamais dire le mot « corde » sinon 
quelqu’un va mourir mais à la place on dit 
« guinde ». La deuxième supersƟƟon est qu’il ne 
faut pas porter de couleur verte sur soi car avant 
on n’arrivait pas à fabriquer ceƩe couleur sans 
certains poisons et en plus Molière était habillé en 
vert quand il est mort après une représentaƟon. 
Et enfin, la troisième supersƟƟon c’est qu’il ne 
faut pas dire « Bonne chance » mais à la place on 
se dit « merde » car avant les gens venaient en 
cheval et quand il y avait beaucoup de croƫn de‐
vant le théâtre cela voulait dire qu’il y a eu du 
monde pour voir la pièce et donc qu’elle a eu du 
succès. 

 

Léna a répondu a toutes nos quesƟons et puis 
nous sommes reparƟs. CeƩe visite nous a semblé 
trop courte car c’était vraiment très intéressant de 
découvrir ce théâtre, son histoire et les supersƟ‐
Ɵons. Nous avons tous beaucoup aimé. 

 

Les CM1-CM2 

Une visite passionnante du TNP par les CM1- CM2 et des CM2 

Photo :  G. Lorthois 


